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C’est avec une infinie tristesse que nous avons 
appris le décès de notre ami Henri ROQUEPLO le 
vendredi 23 août dernier.

Membre éminent de l’UNC Chantilly, porteur des 
plus hautes distinctions militaires Françaises, 
dont récemment l’élévation à la dignité de Grand 
Officier de la Légion d’Honneur. Homme discret 
et affable, il aimait, au titre de la mémoire, 
transmettre son vécu.

Né en 1927 à Paris, il rejoint pendant la seconde 
guerre mondiale  ses grands parents qui habitent 
en zone libre, à Argenton-sur-Creuse.

De là, démarre une grande carrière au service 
de la France.
Il entre dans la Résistance en 1944, il a alors 17 
ans, et participe à diverses actions au sein des 
maquis de l’Indre.
Il participe ensuite aux divers conflits dans 
lesquels la France est engagée, guerre 39/45, 
Indochine et Algérie. 

A l’issue de sa carrière militaire, il intègre 
l’Ambassade de France à Washington, où il 
restera dix ans. 

Il rejoint la Picardie et Chantilly en 1971, où il 
prend la direction de la publication chez France 
Galop, puis la fonction de Chef du personnel à la 
clinique des Jockeys.

Dans le domaine du bénévolat, il s’investit à 
l’Office du Tourisme de Chantilly, également à 
la société d’entraide de la Légion d’Honneur et à 
l’UNC de Chantilly.
Toutes ces activités au service de ses 
concitoyens, lui ont valu la remise de la médaille 
de la Ville de Chantilly par Madame le Maire.
Il avait également à cœur de transmettre "le 
devoir de Mémoire" ; c’est ainsi qu’il fut convié 
au Collège des Bourgognes pour évoquer son 
expérience de Résistant auprès des  élèves de 
troisième de Madame Mathilde MARGUERIT. 
Il fut accueilli par une centaine d’élèves qui 
entonna le Chant des Partisans à son entrée 
dans la classe. 
Son parcours hors du commun, tout entier dédié 
au service de la France ne l’a pas empêché 
d’exercer sa passion de sculpteur. Doté d’un 
grand talent, il présentait ses œuvres avec sa 
modestie coutumière. 
Il connaissait sa maladie, et jusqu’au dernier 
instant  il l’a défiée. Il nous disait : "mourir 
dans un lit, quel luxe, j’ai tant vu de mes 
camarades agoniser au Champ d’Honneur dans 
d’impossibles souffrances".
C’est un Grand Soldat et un grand serviteur de la 
France qui nous quitte.
Sa passion pour la France n’était plus à 
démontrer.

   Permanences Logement
Bénédicte de Cacqueray, 
Maire-Adjoint
Le 1er samedi du mois de 9h30 
à 11h.
Tél. : 03 44 62 42 23
Mail : logement@ville-chantilly.fr
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actualités

NOUS
CONTACTER

Permanences du Député
Eric Woerth
Tél. : 03 44 55 13 13
eric.woerth@orange.fr

   Accueil Mairie 
Du lundi au vendredi de 8h30 
à 12h et de 13h30 à 17h. Le 
samedi matin de 8h30 à 12h. 
11 avenue du Maréchal Joffre
Tél. 03 44 62 42 00

   Services Techniques 
Du lundi au vendredi de 8h30
à 12h et de 13h30 à 17h
8 rue Emile Le Prat
Tél. 03 44 62 53 80

   Facebook
@villedechantillyofficiel

   Instagram
@villedechantilly

   Site internet
www.ville-chantilly.fr

   Permanences du Maire
Madame le Maire reçoit 
chaque samedi matin sans 
rendez-vous à la mairie 
de 9h30 à 10h30 ou sur 
rendez-vous en appelant son 
secrétariat au 03 44 62 42 11
Mail : maire@ville-chantilly.fr

   Permanences Urbanisme
Frédéric Servelle 
Maire-Adjoint
Sur rendez-vous le samedi 
matin.
Tél. : 03 44 62 70 50/54
Mail : urbanisme@ville-chantilly.fr

   Permanences Finances
Florence Woerth
Maire-Adjoint
Sur rendez-vous le samedi 
matin.
Mail : f.woerth@ville-chantilly.fr

Hommage

Un Grand Cantilien nous a quittés

Conférence d'Henri ROQUEPLO au Collège des Bourgognes



Un été énergique
La période estivale s’est terminée sans nous avoir vraiment offert 
ses plus beaux rayons de soleil. Il était cependant présent le 18 
juillet dernier, lors du passage de la Flamme Olympique à Chantilly. 
Moment inoubliable pour nous cantiliens et pour les 8 000 
visiteurs venus ce jour-là dans notre ville ! Je tiens à renouveler 
mes remerciements à tous ceux qui ont contribué à la réussite 
de cette journée : les agents de la ville, les services de l’état, les 
bénévoles et les équipes de Oise24 et du comité olympique. Cette 
journée Cantilienne a été à l’image des épreuves olympiques et 
paralympiques : instants de célébration, de partage et d’unité pour 
tous les Français.
J’espère que cette période de vacances vous aura apporté 
suffisamment de repos pour aborder la rentrée de façon sereine. 
Végétalisation et travaux dans les écoles
Pour cette rentrée, une première école voit notre engagement pour 
un cadre de vie plus vert. En effet, nous avons achevé pendant l’été 
la végétalisation d’une partie de la cour de l'école primaire du Coq 
Chantant en créant un véritable îlot de fraîcheur par un espace et 
un aménagement naturel plus authentique.  
Baisse des effectifs
Cependant, la rentrée scolaire voit apparaitre une baisse des 
effectifs notamment dans nos écoles maternelles. Ainsi les services 
de l’éducation nationale ont supprimé deux postes d’enseignants, 
à la maternelle du Bois Saint-Denis et à la maternelle du Coq 
Chantant. Les chiffres nationaux communiqués par le ministère 
de l’Éducation nationale, montre une baisse générale du nombre 
d’élèves en maternelle et en élémentaire. Une baisse de 66 900 
élèves pour la rentrée 2024 et qui va se poursuivre jusqu’en 2028. 
A Chantilly, nous sommes passés de 990 élèves en 2023 à 943 
en 2024.
Vous le voyez Chantilly n’échappe pas à cette évolution 
démographique, avec des générations d’élèves de moins en 
moins nombreuses. L’anticipation dont nous avons fait preuve en 
regroupant des écoles, notamment les maternelles Lefébure et du 
Coq Chantant en 2022 a été une bonne chose, qui a permis de 
devancer cette baisse et de mutualiser les moyens municipaux. 
Mais des services aux cantiliens toujours présents
Les services d’accueil des enfants sont opérationnels et permettent 
aux parents d’allier leur activité professionnelle et familiale en toute 
sérénité, c’est ce qui caractérise Chantilly depuis longtemps.
Une rentrée pleine de promesses...
... en matière commerciale,
Dans ce numéro vous allez découvrir, si vous ne les connaissez pas 
déjà, les nouveaux commerces de notre ville. Signe que Chantilly 
reste attractive, peu de commerces sont fermés. Mais nous devons 

être vigilants car certains nous disent que le commerce devient 
difficile, compte tenu de la conjoncture nationale. 
Afin de mieux maitriser les installations et enseignes, nous nous 
sommes portés acquéreur d’un commerce place Omer Vallon, évitant 
ainsi l’installation d’une société de services peu génératrice de flux 
commercial. Avant la fin de l’année un nouveau commerce ouvrira 
ses portes, offrant un lieu convivial autour d’un nouveau concept   
"Chez Lucette".
Afin de poursuivre une politique commerciale de centre-ville en 
asseyant de maîtriser l’offre et éviter une spéculation sur les baux, 
chaque année nous consacrerons un budget dédié à l’achat de 
murs commerciaux. 
C’est dans cette volonté politique de dynamiser et d’accompagner 
les commerces cantiliens que je tiens à vous informer que nous 
venons de recruter un manager de ville qui sera en charge de 
suivre l’évolution, l’animation et le développement de l’activité 
commerciale à Chantilly. Olivier Debise, à qui je souhaite la 
bienvenue, fort d’une longue expérience sera le lien indispensable 
entre l’équipe municipale et les commerçants.  Il partagera sa 
mission avec la ville de Lamorlaye avec qui nous nous sommes 
associés pour plus d’efficacité.
...au sujet de la mobilité, 
Je souhaite également aborder avec vous les changements 
importants concernant la mobilité à Chantilly. En effet, sous la 
direction de la Communauté de Communes de l’Aire Cantilienne 
(CCAC) le nouveau marché de DUC a évolué pour mieux desservir 
les quartiers, notamment la rue Victor Hugo. La navette touristique 
évolue en proposant des déplacements plus durables et plus 
nombreux. Enfin, en attendant la réalisation du barreau Roissy 
Picardie, dont les travaux sont en cours, une ligne de bus va 
permettre de rejoindre la plateforme aéroportuaire à partir du 4 
novembre prochain. Cette ligne intégralement prise en charge par 
la CCAC permettra à de nombreux usagers de rejoindre directement 
Roissy depuis Chantilly pour un prix modique.
Par ailleurs, le 5 octobre dernier, nous avons inauguré la nouvelle 
piste cyclable qui relie Lamorlaye, du Mont de Pô, à Chantilly, avenue 
de Bourbon. Le déploiement de pistes cyclables et les évolutions de 
nos transports en commun permettent de développer des modes 
de déplacements alternatifs à la voiture. Il ne s’agit pas d’opposer 
les uns aux autres, mais au contraire de permettre aux usagers 
de pouvoir choisir le mode de transport qui leur correspond le 
mieux. Les aménagements et les services bien conçus et compris 
favoriseront les nouvelles pratiques.

Je vous souhaite à tous une bonne rentrée !
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le mot du maire

Travaux d'été et rentrée dynamique !

Isabelle Wojtowiez
Maire de Chantilly

"Au préalable, je me réjouis de la réélection d’Éric Woerth 
à l’Assemblée Nationale. En ces temps troublés, nous 
avons besoin de son expérience, de son engagement 

et de ses convictions tant au niveau national que local. 
Je lui renouvelle ma confiance et lui souhaite un bon 

mandat notamment au service des habitants de la 4ème 

circonscription de l’Oise dont les cantiliens.     . "
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commerces - développement économique

François Kern
Premier Adjoint au Maire

Commerces : changements d'enseignes et nouveaux 
commerçants, bienvenue à tous !
La ville est heureuse de vous présenter les derniers commerçants installés, les changements d'enseignes ou de propriétaires. Aujourd’hui 
à Chantilly, tous les secteurs d’activités sont représentés et l’offre marchande est importante. 

JOK'HAIR LUXIO SHARALE TIMES

Dans un espace déco et tendance, les 
coiffeurs, barbiers, visagistes, Boukhline 
et Karmoun, vous réservent le meilleur 
acceuil.
Coupe classique aux ciseaux, tendance, 
couronne, dégradé americain, dessin 
tribal... ils maitrisent toutes les techniques ! 
Puis poursuivez avec une taille de barbe 
et si besoin une coloration pour cacher 
les poils blancs en 30 minutes chrono.
2 rue Roger Herlin
Horaires : lundi au vendredi de 9h à 20h, le 
dimanche de 11h à 19h
Tél : 06 58 74 78 94
www.planity.com/jokhair-60500-chantilly

Avec des marques de renom telles que Pôles 
et Mat de Misaine, cette boutique de prêt-à-
porter pour femmes offre un choix varié allant 
du look casual aux habits chics. Luxio Shara 
propose des collections de vêtements pour 
femmes avec des tailles allant du 34 au 48 
pour vous assurer de trouver votre bonheur. 
Luxio Shara vous propose également un 
service de relooking. Nathalie sera ravie de 
vous accueillir.
36 avenue du Maréchal Joffre
Horaires : du mardi au samedi de 10h à 19h
Tél : 06 22 28 18 78
www.luxioshara.fr

Restaurant bistronomique. Après une 
longue expérience dans la restauration 
dans de grands établissements étoilés, 
notre chef a décidé de cuisiner pour 
vous des plats aux saveurs subtiles et 
délicates, avec des produits de notre 
si belle région. La carte change tous 
les jours.
32 avenue Aumont
Horaires : Lundi, jeudi de 12h à 13h30 et 
de 19h à 21h30, le mardi de 12h à 13h30 
(fermé le soir), fermé le mercredi, le 
vendredi de 12h à 13h30 et de 19h à 22h, 
le samedi de 12h à 14h et de 19h à 22h, le 
dimanche pour un brunch de 11h à 14h et 
de 19h à 21h30
Tél : 09 79 68 79 70
www.letimeschantilly.fr

Bienvenue à Olivier DEBISE
Depuis le 1er octobre, la ville compte 
parmi ses collaborateurs, un Manager de 
Centre-Ville. Il sera le référent commerce 
du territoire, l’interlocuteur opérationnel 
privilégié de l’ensemble des acteurs 
concernés : commerçants, associations de 
commerçants, chambres consulaires...
Nous aurons le plaisir de vous présenter 
Olivier dans le prochain numéro de Chantilly 
Mag. 

SIMPHONEE

Vente de mobiles et accessoires, 
réparations toutes marques, location de 
smartphones. 
Kendy vous accueille à la boutique.
36 avenue du Maréchal Joffre
Horaires : du mardi au vendredi de 10h30
à 19h, le samedi de 10h30 à 18h30 
Tél : 03 65 65 91 82



commerces - développement économique
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TEMPO WOMEN

PATISSERIE CAKE DESIGN

Destination mode incontournable à Chantilly, ce magasin est un véritable 
point de repère pour les femmes à la recherche des dernières tendances 
avec une large gamme de vêtements, des tenues décontractées aux pièces 
plus sophistiquées, ainsi que des accessoires pour compléter votre look. La 
boutique propose des articles de qualité qui allient style, confort et élégance, 
afin que vous puissiez vous sentir bien dans vos vêtements.
15 avenue du Maréchal Joffre
Horaires : du mardi au samedi de 9h30 à 12h30 et de 14h à 19h, fermé le lundi et le 
dimanche
Tél : 03 44 57 07 87

BRASSERIE LA CANTILIENNE

La brasserie met un point d’honneur à 
servir des plats faits maison et élaborés 
à partir de produits frais. Ouvert tout au 
long de la journée pour déguster une 
crêpe ou encore savourer un cocktail 
entre amis.
27 avenue du Maréchal Joffre
Horaires : du lundi au dimanche de 11h à 1h 
Tél : 09 53 75 09 80
Facebook : La Brasserie Cantilienne

VENUS BEAUTE

Spécialiste de la beauté des mains, 
Vénus Beauté propose des prestations 
de soins de mains, pose de vernis, 
prothèses ongulaires...
13 avenue du Maréchal Joffre
Horaires : lundi au samedi de 10h à 19h30
Tél : 07 82 86 33 81

Pâtisseries, cakes design, cupcakes, 
cookies, chocolats, confiseries, wedding 
cake, sablés décorés, commande sur 
mesure de gâteaux, proposition d'un large 
choix pour réusir tous vos événements.
103 rue du Connétable
Horaires : lundi au samedi de 10h30 à 19h
Tél : 03 44 57 64 42

AUX HALLES DE CHANTILLY

Votre primeur à Chantilly ! Mais aussi 
épicerie fine, boutique de produits 
locaux, cave à alcools et plats traiteur 
cuisinés sans conservateur ni arômes 
ajoutés et les recettes changent une 
fois par semaine. L'entreprise familiale 
met un point d'honneur à favoriser 
les producteurs locaux et à proposer 
exclusivement des références de qualité. 
Nous proposons également un service 
de livraison sur Chantilly. Justine et Luc 
vous accueillent avec grand plaisir.
4 avenue du Maréchal Joffre
Horaires : mardi, jeudi, vendredi de 10h à 
19h, le mercredi de 10h à 13h et de 16h45 
à 19h, le samedi de 8h30 à 19h, le dimanche 
de 10h à 12h30, fermé le lundi
Tél : 06 77 43 97 20
www.aux-halles-de-chantilly.fr

MOD'S HAIR

MOD’S HAIR, salon de coiffure L'Oréal 
Professionnel vous accueille dans son 
espace pour une expérience capillaire 
unique et vous propose des solutions 
personnalisées et ultra tendances : 
coupe, coloration et soin des cheveux. 
Cheveux courts, bouclés ou frisés, 
tissage et pose d'extension, le salon 
réalise la coiffure et les soins adaptés à 
votre chevelure.
Faites confiance aux experts du cheveu 
pour la réalisation de vos coupes et de 
vos coiffures.
35 rue du Connétable
Horaires : du mardi au vendredi 9h30 à 19h, 
le samedi de 9h à 18h, fermé le lundi et le 
dimanche
Tél : 03 44 54 12 80
www.modshair.fr/salon-chantilly



Evolution des effectifs

Chacun le sait, le taux de natalité baisse en France depuis plusieurs 
années. Si les lycées ne sont pas encore touchés les projections 
montrent une baisse importante au collège et encore plus à l’école 
primaire. Entre 2023 et 2028 la baisse sera de 350 000 enfants 
dans les écoles primaires. Les académies de Dijon et d’Amiens sont 
les plus touchées et aucun territoire n’est préservé. 
A Chantilly nous étions à 780 élèves pour les écoles publiques, nous 
perdons 54 élèves. Cela se traduit par la fermeture de 2 classes de 
maternelle, une au Coq Chantant, l’autre au Bois Saint-Denis. 
Face à cette chute démographique, la ville de Chantilly répond par la 
qualité des services proposés aux familles : l’amplitude des horaires 
d’accueil dans nos services, la qualité de nos personnels d’accueil, de 
gestion et d’entretien.
Deux écoles maternelles ont été rénovées lors des mandats 
précédents, celle du Coq Chantant est en cours.
L’école Saint-Louis a développé son offre en maternelle et voit ses 
effectifs augmenter de 7 enfants. N’étant pas soumise à la carte 
scolaire elle peut s’ouvrir à un plus large territoire. 

Hubert Salaün
Maire-Adjoint chargé des Affaires Scolaires
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scolaire

Comme chaque année, l’événement majeur de ce début de septembre est incontestablement la rentrée des classes. Nous savons que pour 
beaucoup de parents la rentrée est parfois une période mouvementée. Sa nouvelle classe va-t-elle lui plaire ? va-t-il se faire de nouveaux 
copains ? Comment l’occuper pendant les vacances ? Nous partageons ces préoccupations.  C’est pourquoi, accueillir dans les meilleures 
conditions les écoliers, aménager et animer l'avant et l'après classe, proposer des animations durant les vacances… c’est avoir des 
enfants heureux et surtout des parents sereins. Aussi, le 2 septembre, 943 petits cantiliens ont repris le chemin de l’école avec, pour la 
municipalité, le souci d’un accueil toujours meilleur.

Des nouvelles de nos écoles

Le premier trimestre est déjà bien engagé pour les élèves de nos écoles et le moment est venu de faire un premier bilan de la rentrée, de 
présenter les nouveautés et de tracer des perspectives.
Les écoles des Tilleuls et Paul Cézanne sont maintenant devenues le groupe scolaire de la Petite pelouse. Cela change peu de choses 
pour les enfants et les familles mais cela va permettre d’optimiser le travail des équipes enseignantes. Par exemple, le projet anglais initié 
à l’école Paul Cézanne va pouvoir devenir un parcours complet sur le primaire. Le travail quotidien entre le service scolaire de la Mairie et 
les écoles est aussi facilité et plus fluide. 

Rentrée scolaire 2024 : c’est parti pour une nouvelle 
année ! 
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scolaire

Tenue Unique

L’Education nationale a souhaité mettre en place 
l’expérimentation d’une tenue vestimentaire commune à 
l’école. Elle vise à améliorer le climat scolaire, à renforcer la 
cohésion entre les élèves, à contribuer à une atmosphère de 
travail et donner aux élèves le sentiment d’appartenance à 
leur école. Elle a commencé à la rentrée 2024, sera évaluée 
et éventuellement généralisée à la rentrée 2026 si les résultats 
sont jugés concluants. 
Madame le Maire a souhaité proposer un questionnaire à 
tous les parents d’élèves des écoles publiques de Chantilly. 
Les deux tiers des personnes ayant répondu se sont montrés 
favorables. Elle a donc proposé à 2 écoles, la maternelle des 
Tilleuls et l’élémentaire Paul Cézanne de participer à ce projet. 
Les Conseils d’école ont voté favorablement à l’unanimité. 
Une première blouse a été remise aux élèves le jour de la 
rentrée, une seconde sera remise prochainement. Elles sont 
gratuites pour les familles, le coût est partagé entre la ville de 
Chantilly et l’Education nationale. 

La végétalisation des cours d’école

Cet été, les services techniques de la ville ont végétalisé une partie de la cour de l’école du Coq. De l’herbe a remplacé les pavés et le 
bitume sur une partie de la cour. Des bancs en bois ont été installés. Les arbres ont retrouvé un sol plus riche et les élèves un espace calme 
pour jouer et se reposer. Ce sera également un espace de fraicheur lors des périodes chaudes de plus en plus fréquentes. Une réflexion 
est engagée pour travailler sur les autres cours d’école de la ville.

Les English Saturday 

Un samedi par mois, de 11h à 12h, nos enfants découvrent la ville de Chantilly et 
ses richesses et parlent anglais. L’atelier est ouvert aux enfants du primaire et est 
animé par une intervenante anglaise. Il propose des activées renouvelées chaque 
année. Cette année ils découvriront le monde du modélisme ferroviaire, le Jardin 
Jaden au cœur des Jardins familiaux et une rencontre musicale avec l’harmonie 
municipale de Chantilly. Vous trouverez toutes les informations et le document 
d’inscription sur le Portail Famille (gratuit).

Les ateliers de codage informatiques

Pour la 8ème année la ville de Chantilly propose à des jeunes 
de CE2, CM1 et CM2, de découvrir et de se perfectionner 
en informatique. L’atelier a lieu chaque samedi matin 
hors vacances scolaires pour des cycles de 8 semaines. 
Au programme cette année, programmation de robots, 
l’intelligence artificielle ou encore les jeux d’Arcade. 
Les ateliers sont encadrés par deux professeurs de 
mathématique et d’informatique en lycée. Rendez-vous sur 
le portail famille pour les inscriptions (gratuit).

Le Portail Famille est l’interface du service scolaire et des familles. 
Il apporte les informations utiles et permet d’inscrire son enfant en 
quelques clics sans avoir à se déplacer : inscription à la restauration 
scolaire, au périscolaire, aux AJC, à l’étude, à l’accueil des vacances et 
des mercredis. Il permet également le paiement en ligne des factures 
et au service scolaire de communiquer rapidement et efficacement en 
direct avec les familles. Ce service offert aux parents est un véritable 
succès avec aujourd’hui plus de 500 familles qui gèrent toutes leurs 
démarches via le portail.

Le service scolaire
Il vous accueille du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 
13h30 à 17h ; 2 samedis par mois de 9h à 12h 
Tél. 03 44 62 42 65 ou 03 44 62 42 40
Mail : scolaire1@ville-chantilly.fr
Florence Thiéfine, Responsable du service
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scolaire

Depuis 1938, le lycée professionnel Croiset est installé au 
7 rue de Joinville, dans le Bois-Saint-Denis.
Nous avons rencontré Monsieur Huvet qui nous a présenté 
son établissement. 

Chantilly Mag : Bonjour Monsieur Huvet, pouez-vous nous 
raconter en quelques mots la naissance du lycée Crosiet ?
Monsieur Huvet : Le lycée est né en 1938 à l’initiative de 
Monsieur et Madame Croiset. Ils avaient conscience de la 
nécessité de donner des formations de qualité aux jeunes 
qui sortaient du primaire mais n’avaient pas accès au lycée. 
Si nous sommes un établissement privé nous ne sommes 
pas liés à une institution religieuse mais laïc et attaché à 
transmettre les valeurs de la République. Les formations, les 
programmes, les examens sont bien sûr ceux de l’Education 
nationale. 

Chantilly Mag : Quel est le projet pédagogique du lycée ?
Monsieur Huvet : Nous proposons deux baccalauréats 
professionnels, l’un avec un cursus vente, l’autre de gestion. 
Une fois le bac obtenu, les élèves peuvent poursuivre avec le 
BTS Gestion de la PME et éventuellement vers une licence 
professionnelle à l’Université d’Amiens. L’objectif est de leur 
permettre de devenir collaborateur de dirigeants de petites 
et moyennes entreprises mais aussi de travailler dans des 
collectivités territoriales. Nous sommes probablement le 
plus petit lycée de Picardie, une centaine d’élèves chaque 
année, cela nous permet d’effectuer un travail sur mesure 
avec nos élèves. Nous sommes une quinzaine dans l’équipe 
éducative, certains sont d’anciens élèves, beaucoup ont un 
passé de 10 ou 20 ans dans le monde professionnel, nous 
connaissons bien le monde socio-économique du secteur. 
Cela nous permet d’afficher des résultats excellents. Nous 
en sommes d’autant plus fiers que beaucoup d’élèves ont 
pu avoir des parcours difficiles avant de nous rejoindre. La 
réussite passe par le respect de grandes règles strictement 
respectées et de l’ajustement personnalisé à chaque élève. 

Chantilly Mag : Les élèves de première ont créé et 
proposé un Escape Game "La seconde guerre mondiale à 
Chantilly". Quel est l’intérêt lorsque l’on se prépare à devenir 
gestionnaire ou vendeur ? 
Monsieur Huvet : Le rôle d’une école n’est pas seulement 
de transmettre les connaissances indispensables aux 
métiers que préparent les jeunes. Il est aussi de leur 
permettre de développer des compétences. Dans une 
entreprise on travaille rarement seul, on doit prendre des 
décisions, développer de nouveaux projets, être toujours 
prêt à se former. Cela ne s’apprend pas dans les livres ! 
Depuis 15 ans chaque année ils créent une micro-entreprise 
grâce à "Entreprendre pour apprendre". Parfois le projet ne 
marche pas, parfois cela fonctionne. Mais à chaque fois 
ils apprennent. Ils peuvent ensuite présenter leur "chef 
d’œuvre" au Bac et ainsi valoriser leur expérience.  
Faire changer le regard des parents sur leur enfant, leur 
montrer qu’ils sont capables de réussir malgré des débuts 
parfois difficiles, c’est l’ambition de tous les acteurs de 
l’enseignement professionnel.

Le lycée professionnel Croiset

Le lycée professionnel offre à des jeunes en difficulté scolaire la 
possibilité d’apprendre un métier, de retrouver confiance en eux et de 
développer de nouvelles compétences. Le lycée propose à ces jeunes 
un CAP agent de propreté et d’hygiène. Une dizaine d’élèves suit des 
enseignements souvent en double intervention en mixant matière 
générale et professionnelle. 

Chantilly Mag : Madame Garnier, vous êtes leur enseignante en matière 
professionnelle, quel est l’atout de ce CAP au Lycée de la Forêt ?
Madame Garnier : Nous pourrions garder les élèves à l’intérieur du 
lycée, leur faire perpétuellement nettoyer les mêmes espaces. Ce serait 
sans doute plus simple pour tous mais ce ne serait pas bon pour eux. 
Nous avons la chance d’avoir de très beaux partenariats à Chantilly. La 
Fondation Condé, l’Epicerie sociale et le Château de Chantilly. Ce sont 
trois univers différents et très formateurs pour nos élèves. La plupart 
d’entre eux n’avait jamais visité le Château et entretenir des parquets du 
XIXème ou entretenir des salles où figurent de grandes œuvres d’art est 
une expérience incroyable. L’agent de propreté et d’hygiène doit avoir des 
capacités d’intégration et d’adaptation et seule la mise en situation permet 
de le faire. Merci beaucoup à nos partenaires ! Et merci aussi à la ville et 
à ses bus gratuits sans quoi ce serait très compliqué !.

Chantilly Mag : Quel débouchés pour cette formation ? 
Madame Garnier : Les diplômés sont sur un marché de l’emploi très 
favorable et peuvent travailler immédiatement. Mais ils sont encore jeunes 
et souvent ils continuent leurs études. Ils peuvent continuer vers un bac 
Pro Accompagnement, soins et service à la personne, une de mes élèves 
souhaite devenir ATSEM et devra préparer le concours, un de mes anciens 
élèves passionné d’automobile est devenu spécialiste du nettoyage de 
voiture ! L’objectif de toute l’équipe c’est de les mettre sur un parcours de 
confiance et de compétence qui les accompagnera dans leur vie d’adulte. 

Le lycée professionnel La Forêt
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Bien connu de tous les Cantiliens, le lycée Jean Rostand 
propose depuis quelques années à ses élèves un 
enseignement de spécialité rare. En effet, depuis 4 ans 
le lycée offre aux élèves la spécialité, Arts plastiques. Ils 
sont 40 à suivre 6 heures d’enseignement par semaine en 
terminale, à y ajouter éventuellement 3 heures d’option, et 
à la présenter au baccalauréat avec une autre spécialité à 
l’écrit et au grand oral.
Nous avons rencontré Madame Basset, professeure d'Arts 
plastiques. 

Chantilly Mag : Madame Basset, vous enseignez cette 
matière avec Madame Rivalland. Que pouvez vous dire de vos 
élèves et de ce parcours ? 
Madame Basset : J’ai des élèves passionnés et très engagés 
dans ces classes, et c’est tant mieux car cette spécialité 
est très exigeante. Les élèves doivent bien sûr pratiquer 
mais aussi développer une culture artistique générale et 
personnelle et penser leur avenir.
Les formations artistiques sont très sélectives et je suis 
enseignante référente pour beaucoup d’élèves. Je les connais 
depuis la seconde et je peux les écouter, les guider afin de 
les aider à trouver l’école et le projet qui leur convient. Ils 
commencent dès la première leur Book qui contient leurs 
travaux artistiques personnels. Il est présenté aux écoles du 
supérieur et va montrer leur personnalité, ils vont apprendre à 
l’expliquer et à le défendre lors des entretiens. Ils doivent aussi 
veiller à bien choisir leur autre enseignement de spécialité et 
avoir un bon dossier scolaire. Des élèves rejoignent le lycée 
Thuillier à Amiens qui propose la seule classe préparatoire 
d’approfondissement en arts plastiques des Hauts de France, 
elle ouvre aux plus grandes écoles d’art. Tous les élèves ont 
une école après le bac, principalement dans les domaines 
du graphisme, du design, de l’animation. Chaque année 
d’anciens élèves viennent rencontrer mes élèves pour parler 
de leur parcours et de leur école. 

Chantilly Mag : Comment ouvrez vous les élèves sur la ville 
de Chantilly et sa richesse culturelle et environnementale ? 
Madame Basset : Nous avons la chance d’avoir une galerie 
d’exposition à l’intérieur du lycée. Elle permet bien sûr de 
présenter les travaux des élèves mais aussi d’accueillir des 

Le lycée Jean Rostand

expositions temporaires et rencontrer des professionnels. Cette année 
nous allons travailler deux jours avec un artiste sur le thème de la 
forêt.  L’an passé une œuvre au programme du baccalauréat y a même 
été présentée. Des élèves d’autres lycées sont venus la voir et ont pu 
également visiter le musée Condé et le musée de la Dentelle. Le service 
patrimoine et culture de la ville nous est d’une grande aide. En nous 
permettant d’exposer des œuvres d’artistes ou d’élèves comme cet été 
au square de l’Europe. Cette collaboration avec la ville, avec les acteurs 
de la culture de Chantilly, avec des artistes comme Etienne Jacobée 
que nous allons bientôt rencontrer, nous permet de construire pour nos 
élèves des parcours d’une très grande richesse et un bel avenir.

Chantilly Mag : Madame Moutou, vous êtes Proviseure 
adjointe du lycée professionnel, quel est votre ambition pour 
le lycée ?
Madame Moutou : Je veux individualiser les parcours, ouvrir le 
lycée vers l’extérieur, proposer de nouvelles expériences aux 
élèves tout en conservant l’excellence scolaire. Je surveille 
avec attention les résultats scolaires et un élève qui entre avec 
plaisir dans le lycée est un élève qui va réussir. Nous sommes 
un lycée professionnel et je souhaite créer des passerelles 
avec le monde des entreprises. Avec des enseignants souvent 
anciens professionnels eux même, nous formons nos élèves 
à un métier et à des valeurs, nous avons tout intérêt à nous 
rencontrer et à travailler ensemble dans leur l’intérêt et celui 
de l’économie.
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mobilité

Nos transports urbains bougent !

Florence Woerth
Maire-Adjoint chargée des Finances
Vice-présidente de la CCAC chargée des 
Transports, du Tourisme et de l’Attractivité 
territoriale

Stéphane Deseine
Conseiller municipal délégué
aux Transports

Le marché des transports urbains de notre commune a été 
renouvelé cet été pour être opérationnel le 1er septembre. C’est 
Keolis qui était déjà notre opérateur qui l’a remporté.
Pour mémoire, la ville n’est plus organisatrice des transports car la 
compétence a été transférée à la Communauté de Communes en 
juillet 2021. Chantilly y a trouvé plusieurs avantages. 
Considéré comme un nouveau marché car présenté par la CCAC, 
nous pouvons bénéficier pour le DUC des subventions du SMTCO, 
Syndicat Mixte des Transports Collectifs de l'Oise, à hauteur de 
30% des coûts. Une convention a été signée avec la Communauté 
de Communes, pour la refacturation de ce service à la ville. 
Rappelons que le transport est gratuit dans Chantilly par le DUC 
y compris la ligne 645 dans sa partie cantilienne (prise en charge 
par la CCAC).
Nous avons, au sein du marché, mutualisé les demandes de 
transport avec la ville de Lamorlaye ce qui a permis d’obtenir des 
prix serrés, très en deçà des propositions concurrentes. Rappelons 
que la charge du DUC, dont l’usage est gratuit, est de 667 100 € 
par an, déduction de la subvention elle sera ramenée à 466 970 €.
 

Un nouvel arrêt rue Victor Hugo, derrière la gare, nécessité par 
l’émergence du nouveau quartier et les besoins des habitants, la 
desserte du pôle santé, la crèche de la gare, la liaison avec le 
centre-ville pour faire ses achats et honorer ses rendez-vous, soit :
 22 courses entre 8h22 et 16h14 et 8 courses de la fin d’après-
midi à 20h30 du lundi au vendredi.
 11 courses le samedi réparties dans l’après-midi.

Une desserte supplémentaire les samedis et dimanches matins 
pour la navette touristique, des connexions améliorées entre la 
ligne 645 et le réseau du DUC pour mieux desservir les quartiers 
pour les scolaires.
Le regroupement sur le quai 1A des trois modes de transport pour 
se rendre au château, certaines lignes du DUC, la 645 et la navette 
touristique.
Un document unique à mettre dans son sac pour tous les transports 
urbains de Chantilly disponible dans différents points de la ville.

Des véhicules plus propres, un véhicule hybride lite, qui récupère 
l’électricité générée et stockée lors des démarrages et des arrêts 
fréquents est déjà en circulation mais du carburant bio alternatif 
HVO compatible avec les modèles utilisés sera maintenant utilisé. 
Keolis utilisera du carburant HVO pour 5% des kms parcourus.
Une navette touristique électrique achetée par la Communauté de 
Communes pour desservir le château le samedi et le dimanche 
qui remplacera le véhicule diesel dans quelques mois. Ce même 
véhicule fera la ligne N3 entre les mairies de Lamorlaye et de 
Chantilly les mercredi, samedi et dimanche, un transport le matin, 
un en début d’après-midi et 5 entre 16h et 21h30 pour faciliter les 
allées et venues entre nos deux villes.
De nouveaux visuels sur les bus viendront prochainement compléter 
le nouveau dispositif mis en place dans le cadre des Transports de 
l’Aire Cantilienne.

Quoi de neuf dans nos transports

Restez informés
et connectés

avec les outils
de Oise Mobilité !

Un pas de plus dans la transition écologique

Des élus à votre écoute et à votre service pour répondre à toutes vos questions sur les transports de l’Aire Cantilienne : 
     Florence Woerth, Maire-Adjoint en charge des Finances et Vice-présidente de la CCAC en charge de la mobilité, f.woerth@ville-chantilly.fr
     Stéphane Deseine, Conseiller municipal délégué aux Transports urbains, s.deseine@ville-chantilly.fr
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Un point sur nos transports ferroviaires à Chantilly

Destination Roissy-CDG avec AIRE’BUS, la nouvelle ligne de car

mobilté

La Communauté de Communes de l’Aire Cantilienne est heureuse de vous présenter la nouvelle ligne de cars express qui dessert la 
plateforme aéroportuaire de Roissy Charles de Gaulle.
Ce projet, né d’une volonté forte de renforcer la mobilité pour tous sur notre territoire marque une étape importante dans l’extension et 
l’amélioration de nos services de transport intercommunaux.
La ligne de cars AIRE’BUS permettra de se rendre facilement à l’aéroport Roissy Charles de Gaulle en moins d’une heure. AIRE’BUS 
est accessible à tous, pour aller prendre 
un avion ou un TGV mais également 
aux nombreux actifs de notre territoire 
qui travaillent sur la plateforme. C’est 
pourquoi nous avons souhaité proposer 
des horaires larges et un service du lundi 
au dimanche.
Cette initiative s’inscrit aussi dans notre 
démarche en faveur d’une mobilité 
durable. En choisissant les transports en 
commun, les usagers optent pour une 
solution de transport plus respectueuse 
de l’environnement.
Cette ligne de cars est un nouvel 
atout majeur pour notre territoire. Les 
partenaires qui soutiennent la CCAC ont 
contribué à la mise en place de ce service.
Une étude est encours pour offrir une 
desserte supplémentaire en début de 
matinée pour arriver sur la plateforme de 
Roissy autour de 9h.

L’itinéraire d’AIRE’BUS

La grille détaillée des horaires : www.ccac.fr

Les tarifs : billet unitaire, 5€/trajet ; abonnement mensuel, 90€

Les indices de satisfaction voyageurs progressent en 2024 à 
79,3% au 2ème semestre contre 73,1%. Les principales raisons de 
cette amélioration qui, exprimées par les Cantiliens, porte sur la 
ponctualité, la tranquillité et le confort. Il reste des progrès a faire 
mais sur les deux points essentiels que sont la régularité à 88,69% 
(+3.8) et la suppression de trains 4,13% contre 7,46% en 2023 les 
chiffres sont meilleurs.
Pourquoi :
- l’arrivée de nouveaux matériels achetés par la Région Hauts-de-
France, 52 rames nouvelles déployées entre 2024 et 2026,
- la mise en place d’un centre opérationnel de production à Paris 
et non plus à Lille, ce qui permet de gérer plus rapidement les 
circulations des lignes des dessertes parisiennes,
- les travaux d’aménagement du franchissement urbain Pleyel qui a 
entraîné des perturbations sont terminés. De nouvelles installations 
de maintenance ont été mises en  place.
Le bilan TER de la région Hauts-de-France a mis en évidence une 
qualité de services en voie d’amélioration, plus de régularité et 
moins de suppression de trains présenté par le Vice-Président des 
mobilités de la région fin septembre. La fréquentation dans la région 
a progressé de 10% ce qui montre notre attachement à promouvoir 
le transport ferroviaire, plus durable, plus économe en énergie.
Chacun d’entre nous, utilisateur des lignes à partir de la gare de Chantilly peut consulter le rapport d’incidents fourni par Gares et 
Connexions. Vous le trouverez sur le site de l’Autorité Organisatrice de Mobilité, de la Communauté de Communes de l’Aire Cantilienne  sous 
le menu déroulant Train Express Régional : INFO RÉGULARITÉ TER HAUTS-DE-FRANCE. Un descriptif complet des incidents répertoriés et 
de leur origine par ligne est disponible  https://www.ccac.fr/vivre-dans-laire-cantilienne/transports-et-mobilites/se-deplacer/
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Laurent Gibaud
Maire-Adjoint chargé des Services Techniques

Comme chaque année, pendant la saison estivale, le rythme des travaux s'intensifie pour améliorer, rénover, embellir ou encore s'adapter 
aux vagues de chaleur de plus en plus nombreuses. La ville de Chantilly profite donc de cette période pour entretenir ses bâtiments et 
espaces publics. Faisons le point sur les principaux chantiers.
Cette année pour le bien être au quotidien des Cantiliens mais également des élèves et enseignants de gros travaux ont été réalisés dans 
différents bâtiments scolaires ainsi qu'en centre-ville et dans les espaces sportifs.
Zoom sur les travaux d'été.

Dans la cour d’école, une grande partie vers les arbres a été déminéralisée. 
En effet, le bitume a été retiré pour laisser place à un gazon afin d’apporter 
de la verdure et de l’ombre. Du mobilier en bois naturel a été installé. Un 
cheminement en pas japonais a été mis en place afin de compléter cet 
aménagement. Ceci permettra à nos écoliers de se rafraîchir en période de 
fortes chaleurs. 
Nous avons également installé des filtres anti UV sur les fenêtres donnant 
sur la façade sud. Ceci permet de laisser passer la luminosité et de diminuer 
la chaleur ressentie dans les salles de cours. Ainsi nos écoliers bénéficieront 
d’une température plus constante et agréable tout au long de l’année.

L'école Paul Cézanne n'est pas en reste non plus avec le déploiement 
de ventilateurs suspendus dans les salles situées au 2ème étage sous les 
combles. Ceux-ci sont réglables individuellement en vitesse afin de diminuer 
au maximum le bruit du brassage de l’air tout en gardant leur efficacité 
de rafraichissement. Pour compléter cette installation, nous avons aussi 
installé des films anti UV sur les fenêtres de la façade sud ainsi l’ensemble 
des classes bénéficiera de cet écran protecteur de chaleur.

L'école a également fait l'objet de travaux en ajoutant des filtres anti UV. 
Nous avons également commandé un nouveau système de sécurité incendie 
qui sera installé prochainement. Par ailleurs, pendant les vacances de la 
Toussaint, les premiers travaux de fermeture des préaux seront réalisés. 
Ils consistent en la création de 2 dalles isolantes. La fermeture des préaux 
permettra de conserver la chaleur des classes du 1er étage et d’avoir un 
vaste espace au sec pour les enfants durant les pauses et les récréations.

L'école primaire du Coq Chantant

L'école Paul Cézanne

L'école primaire du Bois Saint-Denis

La ville a profité de l'été pour réaliser d'importants  
travaux 
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 Naissances

 Mariages

 Décès
Catherine GOBERT épouse COUVELARD (71 ans)     8 juin
Christiane JENART (90 ans)    12 juin
Michelle TURPIN épouse TROUFLEAU (80 ans)   11 juin
Robert BARBAUX (78 ans)    15 juin
Josette DIERAERT veuve PAREY (80 ans)    17 juin
Gisèle LALLEVÉ (95 ans)    19 juin
Gisèle GALLON (88 ans)    20 juin
Marie-Thérèse DECORNET veuve SURANTYN (85 ans)  28 juin
Jean-Pierre BELIN (90 ans)    29 juin
Jacqueline GRANDCAMP veuve ALCIERI (94 ans)      2 juil
Yvette DONNIER-BLANC veuve MORVAN (93 ans)      2 juil
Marie-Claire CAILLEUX (88 ans)       5 juil
Thérèse DUPOND veuve DEMEY (90 ans)     22 juil
Suzanne NOWICKI veuve BORDINAT (85 ans)     29 juil
Christiane LOVY veuve BLAISON (88 ans)    9 août
Renée COURAPIED veuve LELIÈVRE (84 ans)    9 août
Anna MARAVAL veuve ALQUIER (90 ans)  16 août
Pauline PAPON veuve DE CARNÉ DE CARNAVALET (96 ans) 17 août 
Yvette BEGAUD épouse CLAVÉ (95 ans)  18 août
Jean LACÔTE (94 ans)  19 août
Henri ROQUEPLO (97 ans)  23 août
Paule DHONT (88 ans)  24 août

Dasun WIJESURIYA et Jasmine NOOR MOHAMED     1 juin
Etienne BERTIN et Irina LOPEZ VALINO      1 juin
Vincent DESCHANEL et Julie BERTRAND      1 juin
Heddy BARKATI et Himeine BOUZID      7 juin
Antoine CORMARY et Louisa LEGRAND      8 juin
Nicolas VAN POUCKE et Inès PARMENTIER    15 juin
Melaine LEFEUVRE et Sarah GILLOIS    29 juin
Kévin KUNZELMANN et Alexandre FERET     20 juil
Nicolas LE JOUBIOUX et Emilie LECONTE     20 juil
César DOYE et Barbara BERTRAND MARQUET 29 août
Romain VIALATTE et Sara OUAFIK  30 août
Maxime FLAUS et Ingrid HOLLAIN  31 août
Kévin MAHY et Chloé ADAM  31 août
Quentin DESCHAMPS et Laure LERAY  31 août

C A R N E TC A R N E T

Maelys CROCHET     6 juin
Marie GRANVAL   14 juin
Ambre GEIRNAERT   15 juin
Arthur VIENNET   22 juin
Issa M'BENGUE MANOPHATH   29 juin
Félix BRUSSOLO LIGNEL   30 juin
Dang MBAMBA   30 juin
Toukam MBAMBA   30 juin
Liam OUAMBO      7 juil
Haroun DHAOUADI    14 juil
Diego BOLLINI    25 juil
Chloé RENAUT    31 juil
Gustave VALLET de VILLENEUVE    1 août
Olympe FIAT LIBIER    1 août
Ilan BOUADJADJA  12 août 
Simon KLINGELSCHMIDT  20 août
Samuel NECOCHEA TURMAINE  23 août
Moussa SISSOKO  26 août

travaux

Le souterrain entre le quartier de Verdun et du Bois 
Saint-Denis a fait peau neuve également ! Une 
amélioration significative de cet espace très emprunté 
par les résidents et les élèves du lycée a été apportée. 
Un éclairage rend cet ouvrage plus lumineux. Un 
décor mural chaleureux et une bande sonore ont été 
installés. Un système de vidéoprotection a également 
été mis en place. Nous vous invitons à venir découvrir 
cet aménagement novateur.

Les vestiaires des tennis ont été entièrement rénovés avec des douches et toilettes neufs et 
de nouveaux espaces complètement réaménagés. Ceci permettra de recevoir correctement 
les nombreux utilisateurs du site et d’organiser de grands tournois comme celui de Diane en 
septembre. 

La rénovation des vestiaires du stade est en 
phase finale. Ceux -ci devraient être rendus 
accessibles aux utilisateurs fin novembre. Le 
premier bâtiment a été entièrement rénové. 
Le second est une construction entièrement 
neuve pour accueillir nos très nombreux 
sportifs. Le bâtiment est de très grande 
qualité et réalisé avec les dernières normes 
en vigueur.

La 1ère phase est maintenant terminée 
et empruntée par de plus en plus 
d'utilisateurs. Les végétaux sont venus 
embellir cet ouvrage majeur réalisé pendant 
cette mandature. Des équipements pour 
le stationnement et la réparation des 
cycles sont à votre disposition en face de 
l'hôpital des Jockeys. Une zone bleue de 
stationnement entre l'avenue de Bourbon 
et l'avenue André Fleury a été créée. Pour 
2025, une 2ème phase est à l'étude pour 
poursuivre cette piste jusqu'au centre-ville.

Le département a effectué en août le  remplacement 
de l'enrobé. Après un temps de rinçage puis de 
séchage, et suivant les conditions météorologiques, 
le marquage au sol, qui viendra clore les travaux, 
est prévu en novembre. Puis des SAS vélos seront 
marqués aux intersections.

L'avenue du Maréchel Joffre

Le souterrain du lycée

La piste cyclabe Lamorlaye-Chantilly

Les vestiaires des Tennis

Les vestiaires du stade
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Claude Van Lierde
Maire-adjoint chargé de la Jeunesse, du Sport et de la Vie des quartiers

Sport : 2024, une année exceptionnelle !
L’USC Chantilly, club de football emblématique de l’Oise est entré dans une nouvelle ère ! 
Un club plus que centenaire, fondé en 1902, un des plus anciens de France, et 
l’un des symboles sportifs de Chantilly. Le Club, n’avait jamais connu le quatrième 
échelon national or ils viennent d’accéder en National 2 depuis le samedi 18 mai 
2024. Le club compte actuellement plus de 500 licenciés avec pour objectif, selon 
le nouveau Président Anthony Brice, qui a pris officiellement la présidence du Club 
le 8 février dernier, d’insuffler un nouvel élan. Il est bon de rappeler l’importance de 
poursuivre la formation des jeunes talents, dont certains footballeurs évoluent au 
sein de sélections internationales. Des travaux d’aménagement ont été entrepris 
afin de mettre en conformité le stade pour la montée en N2 du club. Une clôture 
a été installée autour du terrain avec la création d’un parc de stationnement pour 
le bus des joueurs et les véhicules des officiels. Un vestiaire sous tribune a été 
réaménagé et les abris de touche ont été changés. Une autre clôture de séparation 
est prévue entre le terrain d’honneur et le reste des installations. La volonté du Président est de renforcer les liens entre le club et la ville, 
ainsi que la région tout en visant l’excellence sur le terrain. Les premiers résultats du club sont déjà très prometteurs, la Ville de Chantilly 
souhaite une pleine réussite sportive afin de relever avec succès ce nouveau défi.

Le passage de la Flamme Olympique : une journée historique à jamais gravée dans la mémoire de tous 
les Cantiliens 
Le Département de l’Oise avec Terre de Jeux 2024 a donné l’impulsion pour la réussite de cet événement. C’était une évidence pour la 
Ville de Chantilly, car les Jeux Olympiques constituent un moment unique dans une vie. Nous souhaitions que le maximum de Cantiliens 
puisse y participer, avec l’appui des associations et des Communes de l’Aire Cantilienne dont la venue des Centres de Loisirs, 600 enfants 
ont profité de ce moment magique. Nous avons constaté une grande ferveur avec un public venu en masse et une belle énergie, près de 
8 000 personnes ont assisté au passage de la flamme et 3 500 étaient présentes sur la fête du Sport. Il y a eu quelque chose d’unique, 
car les Jeux Olympiques d’été n’avaient plus eu lieu en France depuis 100 ans. Au-delà de ça, les gens ont ressenti le besoin de vivre un 
moment de fraternité, de communion. De se dire simplement qu’ils y étaient, et ça c’était formidable. L’organisation a été parfaite grâce aux 
services de la mairie qui ont travaillé en concertation avec les services de l’Etat et les équipes de Paris 2024. Un grand Merci à la centaine 
de bénévoles, pour leur disponibilité, leur énergie et leur passion, qui se sont investis pour cette journée remarquable. Nous avons vécu 
un moment d’émotion sur la piste de l’hippodrome de Chantilly, symbolisée notamment par le premier relayeur Yves Bienaimé, ce grand 
écuyer fondateur du musée vivant du Cheval, portant la flamme sur 200 mètres au pas espagnol. A l’image des valeurs de l’Olympisme, 
Chantilly est une ville qui a su rassembler, Collectivités, associations, bénévoles, agents…MERCI à tous de nous avoir permis de vivre de 
si beaux moments !  

Yves Bienaimé Sophie Chuette Aude Rolland
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expression politique

Le bien-être, grande cause Cantilienne ! 

La santé mentale a été érigée grande 
cause nationale pour l’année 2025 par 
le premier ministre, Michel Barnier.  Elle 
est définie par l’OMS comme « un état 
de bien être qui permet à chacun de 
réaliser son potentiel, de faire face aux 
difficultés normales de la vie, de travailler 
avec succès et de manière productive, 
et d’être en mesure d’apporter une 
contribution à la communauté ». Force 
est malheureusement de constater que 
pour les jeunes nous n’atteignons pas 
cet état de bien-être. Le classement Pisa 
de la France de 2018 a placé la France 
au 62ème rang sur 65 pour la confiance 
en soi des élèves. Deux études récentes 
montrent que 13% des enfants de 6 à 
11 ans présentent un trouble probable 
de santé mentale, que 24% des lycéens 
déclarent des pensées suicidaires au cours 
des 12 derniers mois, 13% disent avoir 
déjà fait une tentative de suicide et environ 
3% une tentative avec hospitalisation. 
Cette question de la santé mentale est 
prise très au sérieux par l’Education 
nationale et va faire des compétences 
psychosociales un des piliers de l’école. 
La confiance en soi, l’envie d’apprendre, 
la persévérance, la résistance aux échecs, 
la capacité à collaborer avec les autres 
forment le socle sur lequel s’appuient les 
apprentissages. 

La ville de Chantilly par le biais du CCAS 
participe depuis 3 ans à la semaine 
d’information à la santé mentale et 
cette année le 17 octobre s’est adressé 
spécifiquement aux jeunes de 10 à 25 ans, 
avec des intervenants de la maison des 
ados, et des associations engagées dans 
l’accompagnement psychologique des 
publics fragiles. 5 classes ont répondu à 
l’invitation. En novembre, le personnel de la 
ville en relation avec les enfants va être formé 
pour détecter les situations de détresse 
psychologique liées au harcèlement afin de 
pouvoir agir efficacement. 

Chaque année la ville dialogue avec les 
associations sportives et culturelles et les 
soutient financièrement et matériellement 
dans leur action. La performance est 
bien sûr intrinsèque à leur action mais 
nous aborderons avec eux cette question 
de santé mentale et notamment du 
harcèlement afin que l’effort et la pratique 
soient aussi un plaisir. 

La santé mentale sera chaque année une 
grande cause à Chantilly. Le bien-être des 
cantiliens est au cœur de l’action des élus et 
du travail des salariés. Services aux familles 
et aux jeunes, actions pour les personnes 
âgées, richesse de la vie associative et 
culturelle, climat de sécurité, font de 
Chantilly une ville active et bienveillante.

Hubert Salaün
Maire-Adjoint chargé du Scolaire
Groupe de la Majorité "Passion Chantilly"

Une ville heureuse est une ville qui 
attire
Lors du dernier conseil municipal a été votée 
la création d’un poste de manager de centre-
ville, et l’on ne pourrait que s’en féliciter 
puisque nous l’appelions de nos vœux 
depuis le début du mandat, si ce n’est qu’il 
est mutualisé avec Lamorlaye et selon une 
feuille de route pour le moins famélique. En 
clair : un poste à la définition approximative, 
qui devra naviguer d’une ville à l’autre selon 
des priorités non définies à date...
Pourtant l’enjeu pour Chantilly est de taille : la 
ville centrale de notre bassin de population, 
coeur commerçant d’hier, attire de moins 
en moins de visiteurs-clients. La flânerie 
ponctuée par l’achat impulsif est remplacée 
par le retrait en point pick-up ! Finalement, 
la ville assiste à l’agonie de son marché de 
plein vent, et s’endort peu à peu, étourdie 
par la ritournelle de l’inertie municipale…
Il est néanmoins possible d’élaborer une 
stratégie de reconquête du commerce local 
et de l’attractivité. En passant par des étapes 
lisibles, concrètes et qui ne nécessitent pas 
le déploiement de moyens considérables, 
mise à part une volonté forte et assumée.
La première de ces étapes tient à une 
étude précise des besoins de la ville quant 
à la typologie des commerces qu’elle doit 
accueillir pour recouvrer un caractère 
attractif. L’idée est à terme de permettre aux 
Cantiliens, ainsi qu’à ses visiteurs réguliers 
ou occasionnels, de fréquenter à nouveau 
notre centre-ville et de trouver l’envie de 
pousser la porte de nos commerces. Il 
s’agira donc de reconstituer un linéaire 
commerçant cohérent, complet et attractif.
Dans le prolongement de cette étude, la 
seconde étape consiste à revoir le plan local 
d’urbanisme en définissant pour chaque 
cellule, la typologie des commerces qu’elle 
pourra accueillir. Ce type de révision s’opère 
dans un temps long et au terme d’une 
concertation avec les propriétaires, mais 
elle évite la multiplication d’enseignes de 
services qui finissent d’ailleurs par souffrir 
d’un excès de concurrence. Loin d’être un 
acte d’autorité, cette méthode a sauvé de 
nombreux centres commerçants…
La troisième étape enfin tient à l’animation 
et à la (re)création d’une « ambiance » de 
ville, qui ne laisse aucun quartier ni aucune 
rue de côté. Comment peut-on en effet 
expliquer l’existence de 3 associations ou 
rassemblements de commerçants dans une 
ville comme la nôtre, autrement que par le 
sentiment de certains de nos commerçants 
et artisans d’être laissés pour contre ?
Au-delà de la nomination d’un manager de 
centre-ville qui pourrait apparaître comme 
un gadget, c’est donc une véritable politique 
de revitalisation du commerce qu’il faut 
élaborer, après une prise de conscience 
qui n’a que trop tardé, et en érigeant le 
commerce en priorité municipale…
Le groupe "Oser Chantilly"
Xavier Boullet, Nathalie Schuhmacher
Thierry Marbach, Bénédicte Goualin

LA DÉMOCRATIE PIÉTINÉE PAR MADAME 
WOJTOWIEZ
Lors du déjeuner offert aux aînés par le 
CCAS, en juin 2023 et juin 2024, le Maire, 
irrité, fait en sorte de m’indiquer que ma 
présence, annoncée dans la précédente 
tribune, le dérange. Élu d’opposition ainsi 
qu’au CCAS, je ne suis jamais convié à ce 
rendez-vous. Serais-je "un sous-élu de la 
République" ?
En 2023, deux élues proches du Maire 
étaient agacées de me voir là. En 2024, on 
a voulu m’imposer un badge de "bénévole" 
pour servir les tables, badge que certains 
élus ne portaient pas… je ne m’étais pas 
signalé comme volontaire pour servir. Le 
Maire-adjoint au social laisse faire ! Le 
Maire prétend que j’importune et me fait 
physiquement exclure par deux vigiles, 
alors que les séniors étaient chaleureux 
avec moi. Le député, lui, avait toute latitude 
pour discuter en vue des législatives. Qu’il 
me soit permis, puisque j’exprime une 
sensibilité électorale, d’en faire autant 
que le député en m’intéressant à votre 
quotidien !
Au Maire, "prince-propriétaire" des gens, 
je rappelle son obligation de respecter le 
droit électoral, les droits de l’opposition. 
L’élu, quelle que soit sa sensibilité, 
s’intéresse au sort des administrés, peu 
importe leur santé, âge, taille, statut... Il 
n’y a pas de "chasse gardée électorale" à 
l’abri des opinions contraires et vous n’êtes 
la propriété d’aucun élu!
Citoyen autant que le Maire, je ne conteste 
pas et respecte la mission de ce dernier de 
prendre des décisions, mais j’ai le droit de 
ne pas partager ses idées et d’assister à 
des cérémonies sans être réprimandé.
Ce 23 juin, certains m’ont dit leur 
indignation de voir un élu de l’opposition 
être molesté. Pensez-vous normal que le 
Maire tente alors d’appeler la gendarmerie 
? Est-ce normal dans une démocratie 
qu’une autorité constituée, quelle qu’elle 
soit, fasse subir à un élu un traitement 
humiliant injustifié ? Aucune action 
démocratique, menée par l’élu sur le 
territoire où il détient son mandat, ne 
peut être entravée au motif qu’elle puisse 
venir déconstruire intellectuellement une 
position adverse d’une majorité qui, en 
souhaitant évoluer seule, déjoue gravement 
un droit à une expression différente. 
Acteur de la démocratie, tout élu formule 
propositions et revendications et rend 
possible l’alternance.
Empêché et exclu par injonction du 
Maire, afin de ne pas gêner le député, je 
manifeste ma profonde indignation face 
à ce mépris affiché et intolérable dans 
un État démocratique : celui de ne pas 
respecter le statut de l’élu! 
 
Liste CHANTILLY PLURIELLE
pe559@live.fr / 06.03.27.53.71
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Pour vos sorties, pensez au GFT !
Le Groupement des Fêtes et du Tourisme 
vous propose des sorties culturelles : théâtre, 
concert, journée découverte...
Les déplacements sont organisés en car 
confortable pour partager des belles sorties 
entre amis et passer de bons moments.
Petit aperçu de quelques-unes des 
prochaines sorties :
. samedi 16 novembre à 16h : Le Cercle des 
Poètes disparus, Théâtre Libre de Paris
. jeudi 5 décembre : visite guidée du musée 
de la grande guerre à Meaux et de la cité 
épiscopale, déjeuner
. dimanche 8 décembre à 17h : spectacle 
musical BLACK LEGENDS à Bobino
GFT : 16, quai de la Canardière
Tél. : 03 44 57 84 91 ou 06 42 41 46 86
Mail : gftchantilly@orange.fr
Site internet : https://gftchantilly.fr
Permanence le vendredi de 10h à 12h et de 
14h à 16h (hors périodes scolaires)

Résultats 2ème tour élections législatives, dimanche 7 juillet 2024, Chantilly

Résultats de la 4ème circonscription de l'Oise : 
É. Woerth : 32 174 voix soit 53,45 % - M. Grimpret : 28 026 voix soit 46,55 %

Bureau 1 Bureau 2 Bureau 3 Bureau 4 Bureau 5 Total

Inscrits 1 381 1 572 1 650 1 676 1 320 7 599

Votants 953 990 1 156 1 018 905 5 022

Bulletins blancs 28 42 35 23 34 162

Bulletins nuls 7 4 6 8 3 28

Exprimés 918 944 1 115 987 868 4 832

É. Woerth 602 603 763 571 588 3 127 soit 64,71 %

M. Grimpret 316 341 352 416 280 1 705 soit 35,29 %

Au Château
. Les 1, 2, 3, 9, 10, 11 et 24 novembre à 14h : "Apprenez à 
monter la mythique crème Chantilly'"
. Jusqu’au 10 mars, exposition "Trésors du Cabinet des 
livres"
. Jusqu’au 16 février, exposition « Louise d’Orléans, 
première reine des Belges, un destin romantique »

Vendredi 1er novembre
Cérémonie en hommage aux anciens maires de Chantilly
. 9h45 Cimetière Saint Pierre 
. 10h15 Cimetière du Bois Bourillon
. 11h Messe en l’église Notre Dame de Chantilly

Rendez-vous à Chantilly
. Samedi 2 novembre à 10h, Les écuries de courses et 
les secrets de l’entraînement hippique à Chantilly... RDV 
angle av. de Montpensier et av. Jacques Bara (durée : 
1h30, 6€/pers., gratuit - 18 ans)
. Dimanche 3 novembre à 15h, Le cimetière Bourillon : 
Lieu de mémoire, RDV au cimetière (durée : 1h15, 6€/
pers., gratuit - 18 ans)
. Dimanche 10 novembre à 15h, Église Notre-Dame-de-
l’Assomption, tableaux et décors, RDV à l’église (durée : 
1h30, 6€/pers., gratuit - 18 ans)
. Dimanche 17 novembre à 15h, Église Saint-François, 
RDV à l’église (durée : 1h, 6€/pers., gratuit - 18 ans)
. Dimanche 17 novembre à 15h, visite commentée des 
collections permanentes et de l’exposition temporaire du 
musée de la Dentelle (durée : 1h30, 8€/pers., entrée + 
visite, gratuit – 18 ans)
. Dimanche 24 novembre à 10h, Randonnée historique 
en forêt de Chantilly, RDV carrefour de la Table,  route 
de Montgrésin (durée : 3h, 6€/pers., gratuit - 18 ans, 
randonnée de 8 à 10 km, prévoir bonnes chaussures 
et équipement adapté. Annulation possible en cas 
d’intempéries. Vérification auprès de l’Office de 
Tourisme)
Réservation Office de tourisme au 03 44 67 37 37

Les mercredis de la Médiathèque
. 6 novembre à 10h30 : Bébés lecteurs (+ 3 ans, sur 
résa 03 44 57 20 56)
. 13 novembre à 16h30 : Découverte sonore (+ 3 ans)
. 20 novembre à 16h30 : L’heure du conte (+ 3 ans)
. 27 novembre à 17h : English story time (+ 3 ans)

Samedi 9 novembre
13h à 18h30, Festival du jeu vidéo, espace Bouteiller 

Dimanche 10 novembre
Toute la journée Stage de discipline "Hoopers" Club canin 

Lundi 11 novembre
Célébration de l’Armistice du 11 novembre
. 9h30 Hommage aux militaires morts pour la France Cimetière 
Saint Pierre
. 9h45 Hommage aux militaires morts pour la France Cimetière 
Bourillon
. 10h30 Hommage au Maréchal Joffre Statue du Maréchal Joffre
. 10h45 Cérémonie au Monument aux Morts
. 16h Concert de la Musique Municipale, espace Bouteiller 
. Dimanche 12 novembre à 11h messe du Souvenir Notre-Dame

Les 12, 19 et 21 novembre
Réunions de Courses

Samedi 16 novembre
. 10h à 16h Journée de sensibilisation à la prévention des chutes 
pour les séniors, Espace Bouteiller
. 17h30 Conférence UPTC, "Le programme GEMINI 1 de la 
NASA" par Eric Vauthrin développeur en informatique, passionné 
d’astronomie Salle des Conférences en mairie 
. 20h30 Concert au profit de la ligue contre le cancer  "American 
Music Road Trip", Grandes écuries
 (billetterie : www.chateaudechantilly.fr)

Dimanche 17 novembre
. 14h30 Thé dansant, espace Bouteiller
. Cross de Chantilly Stade des Bourgognes

19 octobre au 3 novembre
 Halloween au Potager des Princes : oserez-vous pénétrer dans 
la forêt hantée, affronter les fantômes, les squelettes et les toiles 
d'araignées ? Surprises et frissons garantis !
. 15h30 : la fameuse course de lapins ! 
. 16h : conte à glacer le sang ; une histoire à faire peur pour les 
petits à partir de 3 ans (comme pour les grands! ).
Animations tous les jours sauf les lundis et mardis

21 septembre au 23 février
Exposition temporaire Fifi Chachnil, le fil de l'histoire, musée de la 
Dentelle, 34 rue d'Aumale

Samedi 23 novembre
15h Conférence ASCE ,"Les 250 bornes armoriées de la forêt 
de Chantilly : chronologie de leur implantation" par Monsieur 
François-Xavier Bridoux, salle des Conférences en mairie

Samedi 23 et dimanche 24 novembre
10h à 18h Braderie de la Croix Rouge, espace Bouteiller

Samedi 1er décembre
10h à 18h Salon de la couture, de la dentelle et du tricot, 
Espace Bouteiller

Jeudi 5 décembre
11h Journée nationale d’hommage aux Morts pour la 
France pendant la guerre d’Algérie et les combats du 
Maroc et de Tunisie Monument aux Morts

Samedi 7 décembre
17h30 Conférence de l’Université Pour Tous " Le roman 
noir " par Raphaël Duprez, critique indépendant, Mairie

Les 7, 10, 12, 20, 26 et 30 décembre
Réunions de Courses

Jeudi 12 décembre
20h Réunion du Conseil municipal Mairie

Lundi 30 décembre
14h à 18h Don du sang Espace BouteillerOpération K. à Chantilly

1924 - 2024 Centenaire de la mort de Franz Kafka
. Du 9 au 24 novembre : "Description d’un combat", exposition 
de dessins et manuscrits de Franz Kafka, Médiathèque et 
Centre culturel
. Samedi 16 novembre à 15h30 : Rencontre avec le public 
autour de Franz Kafka par Franck Frommer et Philippe Lamps, 
Médiathèque 

. Mercredi 20 novembre à 20h : Conférence "Kafka et 
le cinéma" par Éric Schwald, Centre culturel 
. Jeudi 21 novembre à 19h : Théâtre "Le cas F.K.'"par 
les élèves de terminale de l’option théâtre du Lycée 
Jean Rostand, tout public, Centre culturel 
. Vendredi 22 novembre à 20h30 : Ciné-club "Le 
Procès" d’Orson Welles, commenté par Éric Schwald, 
Cinéma Élysée 
. Samedi 23 novembre à 18h30 : Lectures musicales 
de textes de Franz Kafka - épisode 1, Médiathèque 
. Samedi 23 novembre à 20h30 : Théâtre "La salle 
d’attente" par l’Académie des Arts Dramatiques de 
Chantilly, tout public à partir de 12 ans, Centre culturel
. Dimanche 24 novembre à 15h : Théâtre "L’amour 
reviendra d’une autre façon" de Kafka peut-être... par 
les élèves des cours de théâtre de Mathilde Marguerit-
Houte, tout public à partir de 7 ans, Centre culturel 
. Dimanche 24 novembre à 16h30 : Lectures 
musicales de textes de Franz Kafka - épisode 2, 
Médiathèque
Programme complet et modalités de réservation 
disponibles à la Médiathèque et au Centre culturel à 
partir du 5 novembre.


